



## 三和っ子 みんなで わっしょい!! 学校・家庭・地域が総力をあげて三和っ子を育む

常滑市立三和小学校長 岩月 浩子

三和小学校は「一人一人が輝く 安全・安心な学校」となるように、「三和っ子 みんなで わっしょい!! 学校・家庭・地域が総力をあげて三和っ子を育む」を合言葉に教育活動を行っています。

保護者や地域の皆様からは、三和っ子フェスティバルのコーナー、炊き出し訓練、避難所宿泊体験、サツマイモの栽培、ミシンを使った小物づくり、卒業生のコサージュづくりと音楽コンサート、おこしものづくり、校外学習のサポート、セントレアのクリスマス装飾、環境整備など、紹介しきれないほど多大なご協力をいただいています。そのおかげで、三和っ子の教育活動は充実したものになっています。

学校の職員も三和っ子をよりよく育みたいと願っています。学校には、先生だけではなく、多くの職員がいます（先生の方が一番多いです）。例えば、必要な物品を用意するなど事務の面から先生を支えている事務職員、学校に必要な用務を行う用務員、心の専門家であるスクールカウンセラー、課題解決のコーディネーターであるスクールソーシャルワーカー、タブレット端末などの活用をサポートするICT支援員、先生の仕事を支える教員業務支援員、三和っ子の生活をサポートする生活支援員、適切な支援の専門家である特別支援教育相談員などがいます。先生はこのような職員と協働してよりよい教育活動ができるように努めています。先生同士も得意や専門を生かしながら三和っ子を育てられるように、担任以外の先生も入って授業を行い、協働しています。そして、夏休みなどに時間を生み出して力量向上に努めています。例えば、先生が子ども役になって模擬授業を行いながらよりよい指導方法を考える、タブレット端末などのICT機器の活用方法を学ぶ、不審者の対応を学ぶ、授業の検討をするなどです。三和小学校の教育活動がより充実したものになるように、先生たちも力量向上に努めていきます。



【 模擬授業 】



【ICT 機器の活用】



【不審者の対応】



【授業の検討】

### 地震避難訓練

9月1日は防災の日です。学校では、9月2日(月)始業式後の休み時間に訓練を行いました。緊急地震速報が流れると、一次避難である「シェイクアウト」で身を守る姿勢をとりました。今回は休み時間に訓練を行ったので、廊下で「シェイクアウト」をした児童もいました。いっどこで地震が起きたとしても、命を守る姿勢をすぐにとれるようにしていきたいです。



### 授業公開・引渡し訓練

9月12日(木)は大変暑い中でしたが、授業公開ご参観と引渡し訓練へご参加いただき、ありがとうございました。

